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На торжественной церемонии 
отправки выступил заместитель 
Председателя ЦК КПРФ Влади-
мир Кашин. Также присутство-
вали депутаты Государственной, 
Московской и Московской 
областной Думы, лидер Донец-
ких коммунистов Борис Литви-
нов, первый секретарь МГК 
КПРФ Николай Зубрилин. 

 Сформированный Компар-
тией автомобильный караван 
состоит из многотонных фур, за-
полненных продовольствием, 
лекарствами, средствами ги-
гиены, специальным снаряже-
нием и оборудованием, предме-
тами первой необходимости. Его 
с нетерпением ждут бойцы, жи-
тели и защитники Донецкой и 
Луганской республик, Запорож-
ской и Херсонской областей. 

 К трём фурам, отбывшим из 
Совхоза им. Ленина, по марш-
руту следования присоединится 
автомобильный грузопоток из 
Ульяновской, Ростовской обла-
стей и республик Северокавказ-
ского региона.  

На митинге выступил заме-
ститель Председателя ЦК КПРФ, 
Председатель Комитета Госдумы 
по аграрным вопросам, акаде-
мик РАН Владимир Кашин: 

– Уважаемые товарищи! Хочу 
сказать всем слова благодарно-
сти за то, что за 21 день этого 
месяца мы уже отправили 4 кон-
воя. Это фактически 500 тонн 
груза: продовольствие, ле-
карства, спецтехника. Предпо-
следний гуманитарный конвой 
(10 июня 2023 г.) ушл из Ро-
стова-на-Дону, более 100 тонн 

груза. В нём была и техника, ко-
торую ждут на фронте, помимо 
продуктов питания. Были также 
квадрокоптеры. 

Сегодня, готовя этот конвой, 
хочется отметить ульяновцев. 
Одна из большегрузных машин 
собрана ульяновскими коммуни-
стами. Они подготовили еще не-
сколько машин (Нивы, УАЗы, 
спецмашины), которые пойдут 
непосредственно на передовую, 
в разные воинские части. 

Почти весь июнь мы с вами 
отработали слаженно на всех 
фронтах. Это я сейчас назвал 
большие наши конвои, которые 
мы централизованно отправ-
ляем на наши новые террито-
рии. Но каждая организация 
сама отправляет свои конвои 
дополнительно в помощь бой-
цам СВО и жителям. Везут в 
школы, в детские сады соответ-
ствующий груз.  

Тыл у нас работает рука об 
руку с фронтом. Фашисты 
устроили контрнаступление. А 
мы им показали наше единение 
с бойцами Российской Армии, с 
нашим Главнокомандующим. 
Недавно одному из генералов – 
подольчанину вручили звание 
Героя России. Его бригада со-
жгла 30 бронемашин и 4 танка 
Leopard, не потеряв в живой и 
технической силе со своей сто-
роны. Они – герои, как и все 
наши ребята, они все делают для 
того, чтобы контрнаступление 
ВСУ провалилось. Наши войска 
пойдут вперед. Мы верим в их 
Победу! А на неё мы работаем с 
вами уже 9 лет. 

19 тыс. тонн груза мы с вами 
уже отправили за эти годы на 
фронт и мирным жителям. Мы не 
завершим эту работу, пока там 
ждут нашей помощи. Мы все для 
этого сделаем. КПРФ – партия, 
работающая не только в тылу, а 
с первых дней мы находимся и в 
окопах на передовой.  

К словам выступающих на ми-
тинге присоединился и Первый 
секретарь Московского Гор-
кома КПРФ Николай Зубрилин: 

- Добрый день, уважаемые то-
варищи! Московское городское 
отделение КПРФ, как и всегда, 
участвует в отправке гуманитар-
ного груза. В этот раз отличи-
лись: Люблинское отделение – 
более тонны муки, конфеты, са-
хар, бакалея, Кунцевское отде-
ление также сегодня присут-
ствует, Тверское, Троицкое, по-
этому определенная доля груза 
от москвичей сегодня тоже будет 
отправлена. Также нужно сего-
дня отметить, что кроме от-
правки гуманитарного груза, 
Центральный Комитет Коммуни-
стической партии, лично Генна-
дий Андреевич Зюганов, при по-

мощи своих заместителей, в том 
числе и Владимира Ивановича 
Кашина, приютил несколько ты-
сяч школьников Донбасса в са-
натории в Снегирях, и они по-
правили там свое здоровье, 
успокоились после пережитого 
на родине. Поэтому пожелаем 
детям Донбасса, их родителям 
счастья, здоровья, удачи и мир-
ного неба! 

Первый секретарь Донецкого 
регионального (республикан-
ского) отделения КПРФ Борис 
Литвинов передал слова благо-
дарности от жителей новых тер-
риторий: 

- Дорогие друзья! Я никогда 

не ожидал такого пристальней-
шего внимания жителей Дон-
басса к сайту КПРФ. Как только 
на сайте появляется информа-
ция, что такого-то числа будет от-
правлен гуманитарный караван 
КПРФ, звонят с вопросом, будет 
ли им гуманитарная помощь. 
Груз, который сегодня отправ-
ляется, пойдёт беженцам Артё-
мовска, в Зугрес, в Волноваху. 
Спасибо вам всем. Пока рабо-
тает Коммунистическая партия, 
люди получат помощь. На Дон-
басс идут и небольшие партии 
грузов со всей страны. 

Первый секретарь Запорож-
ского отделения КПРФ Олег 
Слюсаренко выступил с привет-
ственным словом: 

- К сказанному сложно что-
либо добавить, кроме того, что 
могу засвидетельствовать, что 
на территории Новороссии: 
Донбасса, Запорожской и Хер-

сонской областей КПРФ знают 
как силу, которая с 2014 года 
оказывала и оказывает боль-
шую помощь нашим регионам. 
Мы уверены, что общество в це-
лом и жители наших террито-
рий, которые подвергаются 
агрессии со стороны ВСУ, по до-
стоинству оценят ту помощь, ко-
торую оказывает КПРФ и будет 
оказывать до победы. До той 
Победы, когда над древней рус-
ской столицей, городом-героем 
Киевом, где покоятся мощи рус-
ских святых и захоронены тела 
советских героев, вновь побе-
доносно взовьются наши совет-
ские и русские знамена! 

113-й гуманитарный конвой КПРФ 
в помощь Донбассу

20 июня КПРФ отправила из Подмосковного Сов-
хоза им. Ленина очередной, уже 113-й, конвой с гу-
манитарной помощью в новые регионы России.

В 2023 году наша страна семимильными шагами 
движется обратно в 1913-й. Почти приблизив уровень 
больниц к показателям царской России, Минздрав от-
правил на передовую выпускников мединститутов, пы-
таясь таким образом бороться с дефицитом врачей 
первичного звена, а потом, поразмыслив ещё немного, 
выдвинул инициативу передать часть полномочий вра-
чей медсёстрам. 

За оптимизацией медицины, как обычно и бывает, 
настал черёд оптимизации образования, и, откро-
венно говоря, она тоже смутно напоминает исконно-
посконные времена. При царе-батюшке человек, 
окончивший несколько классов церковно-приходской 
школы, считался образованным, окончивший её цели-
ком – образованным настолько, что получал полное 
право учить других. Прабабушка моей подруги в девят-
надцать лет стала директором школы. Ещё пару лет на-
зад нам трудно было это представить, но прогресс не 
стоит на месте, и как знать, какие нынешним школь-
никам достанутся директора. Желая закрыть «кадро-
вую дыру» в школах всей страны, чиновники выдви-
нули новую инициативу: готовить учителей-предметни-
ков в колледжах. 

На сегодняшний день средний возраст учителя в Рос-
сии довольно высок – по статистике 45–50 лет, по 
факту ещё больше. Нежелание молодёжи идти в про-
фессию вполне объяснимо: средняя зарплата учителя 
в России за 2023 год опять же по статистике составляет 
34 078 рублей, в вакансиях же чаще всего фигурирует 
цифра в 25 000. Свыше 75% российских учителей 
имеют оклад ниже минимального размера оплаты 
труда. Как говорят в народе, за такую зарплату можно 
ничего не делать и даже немножко вредить. 

Но нет. Помимо основной своей без того непростой 
обязанности – учить, преподаватели вынуждены вы-
полнять какое-то невероятное количество бумажной 
работы. Согласно принятому в июле закону и приказу 
Минпросвещения, который действует с 1 сентября 
2022 года, учителя обязаны вести только пять докумен-
тов: это программа учебного предмета, характеристика 
учащихся, которая делается по запросу, журнал учёта 
успеваемости, журнал внеурочной деятельности и план 
воспитательной работы. Однако и тут практика расхо-
дится с теорией: в дополнение к обязательным доку-
ментам приходится готовить и другие отчёты, в том 
числе для органов соцзащиты, пожарного надзора, тер-
риториальных органов Роспотребнадзора. Нужно бес-
конечно регистрировать учеников и их родителей на 
сайтах и платформах для прохождения опросов и голо-

сований, контролировать заполнение анкет, зани-
маться мониторингом. При этом информацию зачастую 
необходимо дублировать, поскольку она должна быть и 
в бумажном, и электронном виде. «Работать невыно-
симо, ведёшь урок, а в школьном чате сыплются сплош-
ные поручения: подготовить метод разработки, пройти 
опрос, отчитаться о количестве детей, прошедших 
опрос», – жалуются педагоги.  

Во многих коллективах рабочее время учителей до-
ходит до 55–65 часов в неделю при 41-часовой на-
грузке по закону. Как любая тяжёлая низкооплачивае-
мая профессия, преподавание давно считается делом 
женским – процент учителей прекрасного пола состав-
ляет 88%.  

Но вместо того, чтобы проявить хоть какой-то уро-
вень заботы об учителях, повысить зарплату, создать 
нормальные бытовые условия, ввести льготы и соци-
альные гарантии, разобраться с неоплачиваемой пере-
работкой и непосильной бумажной нагрузкой, власть 
предпочитает бороться с текучкой кадров иным путём 
– заменяя специалистов пусть менее образованными, 
зато менее прихотливыми. Даже сейчас в качестве учи-
телей и воспитателей зачастую направляются кадры, не 
имеющие необходимой педагогической подготовки. Но 
право преподавания любого предмета для выпускни-
ков колледжа – это сильно, господа.  

Возникает неизбежный вопрос: что будет, если и вы-
пускники колледжа откажутся за копейки трудиться «бу-
мажными солдатами»? Возможно, стоит рассмотреть 
инициативу предоставить право преподавания, напри-
мер, гастарбайтерам. Они согласны и на более суровые 
условия труда за меньшую зарплату. 

Александра Смирнова

Назад в будущее-2: теперь образование


